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CURTAS
PRODUTIVO

Vereadores à Câmara de São Sebastião do
Paraíso estão em recesso neste mês. Balanço das
atividades no primeiro semestre pela Assessoria
daquela casa salienta que “foi produtivo”. No perío-
do, a Casa analisou mais de 150 projetos, entre
projetos de lei, de resolução, de lei complementar
e emendas à Lei Orgânica. Desse total, 109 proje-
tos já foram aprovados (72% do total), 26 foram ar-
quivados (17%), 15 continuam em tramitação no
segundo semestre (10%) e dois foram retirados de
pauta por seus autores (1%). De janeiro a junho, os
vereadores se reuniram em 20 sessões ordinárias,
10 audiências públicas e uma sessão extraordiná-
ria. Também enviaram 406 ofícios e 68 indicações.

TRANSTORNOS
Esta coluna constantemente tem sugerido que

se faça um reestudo do trânsito em São Sebastião
do Paraíso. Cidade bicentenária, ruas estreitas,
aumento anual no número de veículos circulando,
tem ocasionado transtornos e pontos de congesti-
onamento. Anteriormente era pontual, mas passou
a ser em diversos locais, principalmente em horá-
rios de pico.

ARRISCADO
Alguns cruzamentos inspiram mais cuidados,

tendo em vista o grande fluxo de veículos. Exemplo
disso é o cruzamento da rua José de Bello com a
avenida Monsenhor Mancini, onde por vezes veícu-
los estacionados tiram a visão de condutores que
precisam aguardar minutos a fio para fazerem a
travessia. Há os impacientes que acabam se arris-
cando e colocando em risco os que descem pela
avenida, além de pedestres. Situação parecida
ocorre no final da Av. Dr. Jacinto Guimarães Ferreira
com a avenida Zezé Amaral. Verdadeiras roletas
russas.

“MOBÍLIAS” NOS LOTES
Moradores no Jardim Diamantina têm reclama-

do sobre o grande número de móveis jogados em
inúmeros lotes sem manutenção. Enviaram fotos
para esta coluna e afirmam que têm enfrentado
“descaso” por parte da administração. Há colchões,
sofás, camas e até guarda-roupas. Relatam a in-
vasão de residências por animais peçonhentos.
Afirmam que quando ligam em telefones dispon-
ibilizados pela Secretaria de Meio Ambiente soli-
citando providências para serem retiradas “as mo-
bílias” dos lotes sujos, a resposta é que não há mais
esta prestação de serviço.

“ABANDONADOS”
Moradoras que se identificou como Maria de

Fátima disse que além do abastecimento de água
ser péssimo pela Copasa, faltar água todo dia, ela
sente que os moradores do Jd. Diamantina estão
abandonados. É muito lixo, terrenos sem manuten-
ção, móveis jogados pra todo lado, animais de gran-
de porte pastando pelo bairro e caminhando nas
ruas além de cobras e escorpiões, relata.

FOICE E MACHADO
Motorista da Prefeitura de João Pinheiro aguar-

dava pacientes que teriam alta médica na Santa
Casa de Misericórdia de São Sebastião do Para-
íso, na manhã de segunda-feira (10). Foi assaltado
por dois ladrões armados de foice e machado.
Levaram seus pertences. O fato foi postado em
rede social por pessoa que soube. Acionada a
Polícia Militar com base em informações prendeu
os dois suspeitos, um de 24, outro com 34 anos.
Documentos e parte do dinheiro roubado do moto-
rista foram recuperados. Foram encaminhados ao
presídio local.

PODEM FISCALIZAR
O Supremo Tribunal Federal (STF) decidiu vali-

dar a lei que criou o Estatuto Geral das Guardas
Municipais. A norma entrou em vigor em 2014 e foi
sancionada pela então presidente Dilma Rousseff
para estabelecer normas gerais para as guardas
municipais de todo o país. A lei foi questionada no
Supremo pela Associação Nacional dos Agentes
de Trânsito no Brasil (AGTBrasil). Entre os pontos
questionados, a associação pediu a suspensão do
trecho que concedeu aos guardas a competência
de fiscalização de trânsito. O STF decidiu que, se
assim prever na legislação municipal, Guardas
Municipais poderão exercer essa função em muni-
cípios. Então, mãos à obra.

MEMÓRIA PARAISENSE

Em 12 de julho de 1966 (exatos 57 anos) o joga-
dor paraisense, Antônio Lima dos Santos, estreou
na Copa do Mundo de Futebol, disputada na Ingla-
terra. A Seleção Brasileira de futebol enfrentou e
venceu por 2 a 0 a seleção da Bulgária. Polivante,
Lima atuou em várias posições, como volante, la-
teral direito, esquerdo e zagueiro. Teve grande des-
taque nos anos 1960 pelo Santos F.C., ao lado de
Pelé e Coutinho. Defendeu também o Juventus SP,
Fluminense e Portuguesa Santista.

OPINIÃO

NO CAMPO DA ÉTICA, O BRASIL NAS
PROFUNDEZAS DA FOSSA DAS MARIANAS

FÁBIO CALDEIRA:

Doutor em Direito pela UFMG e professor da Academia da PMMG

De início cabe o esclarecimento acerca do que é a
Fossa das Marianas. Conforme a Wikipédia, "A Fossa
das Marianas é o local mais profundo dos oceanos, atin-
gindo uma profundidade de 10 984 metros. Localiza-se
no oceano Pacífico, a leste das ilhas Marianas, na fron-
teira convergente entre as placas tectônicas do Oceano
Pacífico e das Filipinas".

Introdução feita, imagina-se quão mal o Brasil está
em se tratando de ética, ao se comparar com as
profundezas nos mares.

No campo político, percebemos em absoluto movimen-
tos e fatos claramente fatais ao campo da ética. Especi-
ficamente no Brasil o combate à corrupção dá sinais cla-
ros de derrota. Comportamentos antiéticos se alastram
país afora, e o mais grave, passam a ser considerados
algo comum e rotineiro, sem nenhuma indignação e mui-
to menos com consequências aos que as praticam.

Estupefato (ou deveríamos todos ficar) ao ler a colu-
na da competente jornalista de O Globo Malu Gaspar
acerca dos "inocentes e meramente sociais" eventos re-
centes em Lisboa, no período do Fórum Jurídico promo-
vido na capital portuguesa pelo IDP, fundado pelo minis-
tro do STF Gilmar Mendes e hoje dirigida por seu filho.

"A programação que mais interessava aos convida-
dos era a intensa agenda paralela, que rendeu ao even-
to o apelido de GilmarFest (ou Gilmarpalooza)".

E segue o relato. "O sócio da Riachuelo Flávio Rocha
deu um coquetel pela entidade empresarial Esfera com
presenças de Gilmar e de Luís Roberto Barroso, que
presidirá o STF a partir de outubro, André Mendonça e
os ministros de Lula José Mucio (Defesa), Jorge Messias
(AGU) e Vinícius Carvalho (CGU)(...).

Gilmar também esteve no jantar em que o BTG reuniu
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25 VIPs em torno de seu controlador, André Esteves, com
presenças de ministros de Lula, os do Supremo, além do
dono da Cosan, Rubens Ometto, e do presidente do con-
selho do Bradesco, Luiz Trabuco.

Dentre outros jantares e coquetéis estratégicos cita-
dos por Malu Gaspar, "candidatos a vagas em tribunais
faziam seu lobby, enquanto empresários e advogados
cortejavam ministros de Cortes superiores e autoridades
com postos estratégicos tão longe dos olhos do público".

Dispõe a jornalista que "O fórum está em sua 11ª edi-
ção, e hoje parece que ninguém mais se espanta com o
fato de ministros do Supremo e autoridades da Repúbli-
ca confraternizarem com prepostos de empresas e de
interesses bilionários sobre os quais fatalmente terão de
decidir".

(...) Ninguém mais parece lembrar que a parceira do
IDP no evento, a FGV, foi alvo no ano passado de outra
operação da PF, sobre uma organização criminosa que
vendia pareceres jurídicos para ajudar no desvio de di-
nheiro do governo do Rio nas gestões de Sérgio Cabral.

A operação durou menos de 48 horas. O próprio
Gilmar suspendeu tudo, alegando falta de competência
do juiz federal que a determinara. Independentemente
de quem tenha razão, não é difícil constatar aí um caso
clássico de conflito de interesses.

Nos primeiros anos, Gilmar ainda respondia aos
questionamentos sobre o fórum, sempre garantindo que
não havia nenhum problema ou conflito. Hoje nem se
preocupa mais em fazê-lo (...). O fórum é um sucesso - e
Lisboa, uma festa".

E assim caminha o Brasil, em uma ética que se afun-
da na Fossa das Marianas. Assim como no futebol, ima-
ginem um VAR para acompanhar lances, áudios e deta-
lhes dos convescotes em torno dos magistrados.

Pobre Brasil!
(Fonte: Hoje em Dia 07/07/2023)

COMO EU ERA
antes de você

Jacuí, 209 anos de eman-
cipação. Dezenove de julho
está às portas! Como sou
depois de você? Como sou
hoje, agora, mais bonita evi-
dentemente, e comandada
pela primeira vez na sua lon-
ga história por uma mulher,
mulher, sinônimo de beleza,
acho por isso mais linda!
Jacuhy, Jacuí 209 não é pou-
co não. Aqui nesta cidade
boa de viver, a união de pes-
soas que acreditam nas con-
dições se opõem ao cresci-
mento e ao desenvolvimen-
to de modernização.

Tudo por causa de vocês
'jacuienses' de coração e de
ficarem mais interessados e
atualizados para um bem vi-
ver nesta bicentenária urbe
com ares de juventude,
como vejo agora com você
aos 209 anos, numa trajetó-
ria histórica, num novo tem-
po: "As cidades são como
os homens. Nascem, cres-
cem, passam da infância à
juventude, ficam adultas.
Muitas vencem e, no rastro
dos pioneiros, firmam o ca-
ráter, passam de pequenas
vilas a cidades".

Jacuhy, Jacuí tem uma
bonita história, praticamen-
te esquecida, perdida para
muitos. Mas, "por aqui
grandes vultos passaram/
Louvemos os ancestrais/ O
nascimento do Marquês de
Paraná/ Muita lembrança

nos traz", cito no Hino de
Jacuí. Os tempos modernos
são bons para uns e péssi-
mos para outros: acentuam-
se, sabemos, a riqueza dos
poucos ricos e a pobreza dos
muitos pobres, realidade?

Só há uma solução para
cidades como Jacuí: o tra-
balho solidário e a preser-
vação do seu patrimônio e
sua história.

Jacuí e Eu: "Se me per-
guntarem qual a melhor ci-
dade do mundo, eu diria sem
vacilar, Jacuí é claro. Somos
fraternos e solidários, conhe-
cemos uns aos outros. Sei
que minha cidade cresce a
cada dia. Meu afã é que eu
e seus moradores, meus ir-
mãos de certidão e os vie-
rem de outras 'plagas', man-
tenham o coração puro e
alma livre para novas em-
preitadas, continue com
mandatários no Executivo e
Legislativo à altura de nos-
sa querida cidade.  "A terra
da gente é a mãe da gente".
"Imagem/ Confiança/ Su-
cesso", trio dos vencedores.
Unimo-nos em vivas e
aplausos aos 209 anos de
Jacuí.

FERNANDO DE

MIRANDA JORGE

ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

JACUÍ/MG – E-MAIL:

fmjor31@gmail.com

SEGUNDA-FEIRA
"Não há domingo sem missa

E segunda sem preguiça"
Assim diz o adágio popular
E que tal o ditado mudar:

Sem más notícias ouvir
Sem guerras não existir
Sem o grito de socorro
No clamor de um povo!

Sem a tristeza da fome
Sem rosto e sem nome
Há gente escondendo,
Quanto está sofrendo!

Prometer na segunda-feira
O procurar melhor maneira
Ter força, esperança sentir
Que boas novas hão de vir!

María Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada

Segunda-feira
10.07.2023

• Dos Leitores •

Frágil de corpo, gigante na
alma. O diminutivo afetivo
não se refere a estatura!
Revela nossos sinceros
sentimentos e a mais
profunda admiração.
Admiro a pessoa cujas
vitórias foram conquistadas
com suor.

Paz de espírito se conquista,
a honra é mais importante do
que a riqueza.

Sãozinha
Uma pessoa formidável,
simples, humilde, ninguém
vai culpa-la por ter vivido.

A esperança de nos
reencontrarmos em outras
dimensões, ameniza a
saudade e a dor da
irreparável perda.
Saudosas recordações.

Laércio Felício da Silva
membro da Academia

Paraisense de Cultura.
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O primeiro semestre de
2023 foi produtivo na Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso. No período, a Casa
analisou mais de 150 projetos,
entre projetos de lei, de reso-
lução, de lei complementar e
emendas à Lei Orgânica.

Desse total, 109 projetos já
foram aprovados (72% do to-
tal), 26 foram arquivados
(17%), 15 continuam em tra-
mitação no segundo semestre
(10%) e dois foram retirados
de pauta por seus autores
(1%).

De janeiro a junho, os ve-
readores se reuniram em 20
sessões ordinárias, 10 audiên-
cias públicas e uma sessão
extraordinária. Também envi-
aram 406 ofícios e 68 indica-
ções. Além da função legisla-
dora (de criar e analisar leis),
os vereadores também atua-
ram em sua função fiscaliza-
dora, visitando obras e servi-
ços municipais e marcando
presença em eventos impor-
tantes como a entrega à Polí-
cia Civil do local para servi-
ços do Instituto Médico Legal
(IML), a inauguração da re-
forma da E.M. Roque Scarano
e a inauguração da sede da
Equipe Multiprofissional da
Atenção Primária (EMAP).
Participaram, ainda, de reuni-
ões sobre a segurança das cri-
anças e jovens nas escolas
frente a possíveis ameaças.

APROVAÇÃO E
REVOGAÇÃO DE
CONCESSÕES E

DOAÇÕES DE
IMÓVEIS MUNICIPAIS

Um dos destaques do se-
mestre foi a análise de 59 pro-
jetos de lei enviadas pela Pre-
feitura Municipal, que são re-

Balanço: vereadores analisam mais de
150 projetos no primeiro semestre

Doação de imóveis, investimentos na educação, terrenos sujos e outros temas são debatidos pela Câmara no primeiro semestre

lacionados à doação de imó-
veis públicos, ou ainda à re-
vogação de doações e con-
cessões realizadas em gestões
anteriores.

Ao todo, foram aprovados
19 projetos de doação de imó-
veis para empresas que estão
cumprindo com a finalidade de
geração de emprego e renda.
Os vereadores também arqui-
varam 25 projetos que revo-
gavam a doação/concessão
de imóveis municipais. Já em
outros 14 projetos, foi aprova-
da a revogação dos imóveis.
Além disso, um novo projeto
de revogação continua em
tramitação (PL nº 5441/2023).

Tais projetos de lei anali-
sados pelo Legislativo são re-
sultado de um Termo de Ajus-
tamento de Conduta (TAC)
firmado entre o Executivo e o
Ministério Público Estadual no
ano de 2022. Nele, o poder
público se comprometeu a vis-
toriar os imóveis municipais
que foram cedidos em permis-
são de uso, concessão de di-
reito real de uso e/ou doação.
Sendo que, os imóveis que não
estiverem cumprindo com a
finalidade de geração de em-
prego e renda devem retornar
ao Município. Já no caso dos
imóveis que estão em regular
utilização, é possível a doação
da área para a empresa/pes-
soa física.

CONQUISTAS PARA
A EDUCAÇÃO

Ainda de janeiro a junho,
entre os projetos aprovados
pelos vereadores, três são de
grande importância para o tra-
balho da educação municipal.
O primeiro deles é o Novo Pla-
no de Cargos, Carreiras e Re-
muneração do Magistério Pú-

blico Municipal, do Suporte
Pedagógico à Docência e de
suporte aos profissionais do
Magistério municipal. Tal pro-
jeto atendeu a uma demanda
antiga e marcou um momento
histórico para a categoria no
município.

O segundo projeto de lei
aprovado destinou R$ 5 mi-
lhões às caixas escolares das
escolas municipais. Os valores
repassados atenderam a todas
as demandas das unidades es-
colares levantadas pelos dire-
tores(as) e equipe. Por fim, o
terceiro autorizou a destinação
de R$ 13 milhões em convênio
com o governo estadual.

OUTROS DESTAQUES
Além desses, muitos outros

assuntos de interesse público
foram debatidos na Câmara
Municipal durante o semestre,
como o uso da arte para
revitalizar muros mal conser-
vados; a criação de protocolo
de segurança em favor da li-
berdade sexual da mulher; a

ASSCAM

proibição de queimadas para
limpeza de terrenos e o aumen-
to de multa para terrenos su-
jos. Bem como a alteração do
horário da sessão ordinária das
19 horas para as 14 horas nas
segundas-feiras, visando a
maior economicidade e orga-
nização do serviço interno da
Casa Legislativa.

Importante destacar ainda
a aprovação da lei que permi-
te a regularização de constru-
ções irregulares ou clandesti-
nas, que dá condições aos ci-
dadãos de legalizarem seus
imóveis. Também foram apro-
vadas duas emendas à Lei
Orgânica Municipal. Uma de-
las alterou de 10 para 11 o
número de vereadores na Ca-
sa Legislativa paraisense a
partir da próxima legislatura.
Outra, garantiu transporte gra-
tuito nos dias de eleição.

ESCOLA DO
LEGISLATIVO

A Escola do Legislativo
“Prefeito Alípio Mumic”, que

trabalha com a vertente edu-
cativa e informativa da Câma-
ra Municipal, também realizou
diversas atividades durante o
semestre. Em março, ocorreu
o lançamento oficial do Par-
lamento Jovem 2023, que dis-
cute “Jovem e Mercado de
Trabalho”. O projeto segue
em andamento até outubro
deste ano, com etapas muni-
cipal,  microrregional, regional
e estadual.

Em parceria com a Comis-
são da Mulher Advogada da
OAB/SSP, a Escola do Legis-
lativo entregou em março à
presidente da comissão, Dra.
Valéria Salvador, mais 150
exemplares do “Violentôme-
tro”, um material impresso no
formato de marcador de livro,
que é produzido pela Assem-
bleia Legislativa de Minas Ge-
rais e reproduzido pela Câma-
ra Municipal. Ele informa so-
bre os sinais de alerta e incen-
tiva mulheres a denunciarem
casos de violência. O mesmo
material já havia sido distribuí-

do em ano anterior, sendo utili-
zado em palestras e campa-
nhas informativas contra a vi-
olência contra a mulher.

Dentro do projeto “Verea-
dor por um Dia”, a Casa
Legislativa recebe a visita de
alunos de diversas instituições
de ensino e sociais. No perío-
do, foram recepcionadas tur-
mas de estudantes da E.M.
Napoleão Volpe e E.M. Fran-
cisco Daniel. Além disso, a
equipe da Elegis está se reu-
nindo com diretores(as) e
equipes de todas as escolas, a
fim de formar uma parceria e
fornecer às unidades escola-
res a Cartilha de Atividades e
a Constituição em Miúdos,
que serão dadas gratuitamen-
te a alunos dos ensinos Fun-
damental I e II para auxiliar
na educação cidadã dos jo-
vens, com o trabalho do seu
conteúdo em sala de aula.
Esses projetos e outras ativi-
dades continuarão em execu-
ção até o final do ano.

(por Helena Lage Tallmann)

O Governo de Minas esta-
beleceu as datas para início da
exigência do Certificado de
Registro e Licenciamento de
Veículos (CRLV) 2023. Os
prazos foram definidos de
acordo com o número final das
placas de identificação e estão
descritos na Portaria 906/2023
da Coordenadoria Estadual de
Gestão de Trânsito (CET), vin-
culada à Secretaria de Estado
de Planejamento e Gestão
(Seplag-MG), publicada no úl-
timo sábado (8/7). 

O CRLV é o documento
anual que comprova que o
veículo está em condições le-
gais de circulação, conforme
determina o Código de Trân-
sito Brasileiro (CTB).

Neste ano, os veículos com
finais de placas um, dois e
três têm prazo para licencia-
mento até o dia 31/8; já os
veículos com placas finais
quatro, cinco e seis devem
renovar o documento até 30/
9; e o prazo para os automoto-
res com placas finais sete,
oito, nove e zero é o dia 31/
10.

Para ter acesso ao CRLV
2023, o Imposto de Proprie-
dade de Veículo Automotor

CRLV 2023:
Minas Gerais divulga datas para

exigência do licenciamento de veículo
Prazos foram definidos de acordo com o número final das placas de identificação

(IPVA), o seguro obrigatório,
a Taxa de Renovação do
Licenciamento Anual do Veí-
culo (TRLAV) e eventuais
multas devem estar quitados. 

O veículo também não
pode ter restrições judiciais ou
administrativas que impedem
a emissão do documento. 

Por meio do site www.
detran.mg.gov.br, é possível
verificar se existem pendên-
cias e também imprimir o
CRLV.   

“Durante as fiscalizações,
o CRLV pode ser apresenta-
do em dois formatos: impres-
so em papel comum ou no
aplicativo Carteira Digital de
Trânsito (CDT). Além do
CRLV, o condutor deverá por-
tar também a Carteira Nacio-
nal de Habilitação (CNH), a
Autorização para Conduzir
Ciclomotor (ACC) ou Permis-
são para Dirigir (PPD), no
formato impresso ou digital”,
explica o chefe de trânsito de
Minas Gerais, Lucas Vilas
Boas. 

O porte do documento po-
derá ser dispensado caso o
agente de trânsito tenha con-
dições de consultar o sistema
da CET para verificar se o

veículo está licenciado. Com-
provantes de pagamento das
taxas e tributos não são váli-
dos para comprovar regulari-
dade do veículo.

A CET alerta aos cidadãos
que conduzir veículo que não
esteja registrado e devida-
mente licenciado é infração
gravíssima, com multa no va-
lor de R$ 293,47, sete pontos
na CNH e remoção do veícu-
lo para um pátio credenciado
até a regularização.

COMO ACESSAR
O CRLV

A impressão do CRLV
pode ser feita diretamente no
site www.detran.mg.gov, na
aba “veículos”, clicando em
“documentos de veículos”. 

Para acessar o documen-
to basta informar a placa, o
número do Certificado de Re-
gistro do Veículo (CRV), o
Renavam e, por fim, o CPF
ou CNPJ. A impressão deve
ser de boa qualidade, em pa-
pel sulfite branco e no forma-
to A4, com tinta preta, em pá-
gina única, possibilitando a lei-
tura do QR-Code.

O documento pode ser im-
presso a qualquer momento e

quantas vezes forem necessá-
rias. O serviço também está
disponível no aplicativo MG
App, no portal de serviços da
Secretaria Nacional de Trân-
sito (Senatran) ou no aplicativo
Carteira Digital de Trânsito
(CDT).

As atividades e competên-
cias relacionadas aos serviços
estaduais de trânsito foram
transferidas para a Seplag-
MG, a partir da sanção da Lei
24.313/23, pelo governador
Romeu Zema, em abril deste
ano. No dia 20/6, o decreto
48.636/23, publicado no Diá-
rio Oficial, estabeleceu a or-
ganização e as atribuições da
CET-MG, criada pela lei e vin-
culada à Seplag-MG.  

Conforme o decreto, a
coordenadoria é o órgão exe-
cutivo de trânsito do Estado,
integrante do Sistema Nacio-
nal de Trânsito, responsável
por: registro e licenciamento de
veículos, planejamento, direção,
normatização, coordenação,
controle, fiscalização, supervi-
são e execução das demais
atividades e dos demais servi-
ços relativos ao trânsito e à
formação de condutores.

(Sup. Central de Imprensa)
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VETERINÁRIOS ATUAM CONTRA FEBRE AVIÁRIA

Os cerca de 350 médicos veterinários do Instituto
Mineiro de Agropecuária (IMA) estão preparados para
atuar em casos de indícios de gripe aviária no estado.
Todos esses profissionais do órgão vinculado à Se-
cretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (Seapa) receberam treinamento específico.
Para capacitar todo o quadro de veterinários, foram
realizadas oito edições das aulas, duas em Belo Hori-
zonte e uma em cada um dos seguintes municípios:
Pará de Minas, na região Metropolitana, Governador
Valadares, no Vale do Rio Doce, Montes Claros, no
Norte do Estado, Uberlândia, no Triângulo Mineiro, Rio
Pomba, na Zona da Mata, e Machado, no Sul de Mi-
nas. (Diário Tribuna – Teófilo Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=20463

ARAXÁ VAI RECAPEAR NA BOCA DA MATA
A Comunidade da Boca da Mata recebeu

recapeamento asfáltico após mais de 15 anos de es-
pera. O trabalho faz parte do projeto de recuperação
das vias da cidade, que já não comportavam mais dos
serviços de tapa-buracos devido aos desgastes cau-
sados com o passar dos anos. No local foi realizada a
revitalização da via com base asfáltica, melhoramento
do sistema de drenagem pluvial profunda e superfici-
al e será realizada a sinalização horizontal e vertical. A
comunidade também recebeu iluminação de primeira
qualidade com 20 lâmpadas com a tecnologia LED. A
ação faz parte de mais uma etapa do projeto Araxá
Cidade Luz. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/catego-
ria/2/cidade/link/8128/prefeitura-de-araxa-conclui-
recapeamento-na-boca-da-mata)

EVENTO FECOMÉRCIO NA RUA EM LAFAIETE
Entre os dias 6 e 9 de julho, Conselheiro Lafaiete

recebeu o Sistema Fecomércio na Rua. O evento con-
tou com oficinas de qualificação profissional e de
gastronomia, atendimentos médicos, atividades de
lazer, além de atrações culturais e musicais. Compro-
metido com a capacitação do setor, o Sistema
Fecomércio MG na Rua também realizou o Inova Va-
rejo. Por meio de palestras, consultorias e workshops,
foram promovidas experiências únicas e agregadoras,
com networking, conexão, integração, fortalecimento
e inovação, permitindo que o comércio local conheça
novos modelos de negócios e gestão empresarial.
(Correio Online – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/
30883-evento-fecomercio-na-rua-e-sucesso-em-
lafaiete)

BOMBEIROS PROMOVEM PALESTRAS EM GV
O 6º Batalhão de Bombeiros Militar de Minas Ge-

rais deu início a uma série de palestras educativas. O
foco da ação são os alunos dos anos iniciais de insti-
tuições de ensino de Governador Valadares. Essa ini-
ciativa é parte de uma parceria entre o Corpo de Bom-
beiros, a Prefeitura de Governador Valadares e o Ser-
viço Autônomo de Água e Esgoto, responsável pelo
tratamento e distribuição de água na cidade. Essa ini-
ciativa tem como objetivo conscientizar e educar as
crianças desde cedo sobre a importância da água e
como utilizá-la de forma responsável. (Jornal Diário
do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/bombeiros-promovem-palestras-
sobre-uso-racional-da-agua-para-estudantes-em-
valadares/)

UTI NEONATAL COMPLETA 20 ANOS
A Unidade de Terapia Intensiva Neonatal e

Pediátrica do Hospital Márcio Cunha (HMC) celebra,
neste mês de julho, 20 anos de atuação. A unidade
possui atualmente 20 leitos, dos quais, 15 deles
neonatal e 5 leitos para atendimento pediátrico. Ao
longo de 10 anos, a unidade contabilizou um índice
positivo, com taxa de sobrevivência de 96% para pa-
cientes com peso a partir de 1,5 kg. A UTI, que é refe-
rência para mais de 800 mil habitantes em mais de 35
municípios do Leste de Minas Gerais é reconhecida
pelo carinho dos profissionais que se dedicam aos
cuidados especiais e humanizado aos pacientes. Os
dados constam em nota divulgada nesta terça-feira,
11, pela Fundação São Francisco Xavier. (Diário do
Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0108228-uti-
neonatal-e-pediatrica-do-hospital-marcio-cunha-com-
pleta-20-anos)

USIMINAS REAFIRMA COMPROMISSO
Nas últimas semanas, um assunto que causou po-

lêmica na cidade foi em relação ao Pico da Pedra Gran-
de, localizado entre os municípios de Itatiaiuçu, Igarapé
e Mates Leme (Serra Azul). Os rumores são de que o
local está correndo risco de intensa atividade
mineradora pela Mineração Usiminas, afetando o lo-
cal. Diante disso, foi protocolado um projeto de lei,
que dispõe sobre a proteção do Patrimônio Histórico
e Cultural da Pedra Grande para ampliar a preserva-
ção do espaço. A Pedra Grande é conhecida pela sua
bela vista e com grande importância regional, sendo
um dos destinos mais procurados pelos moradores
da região e considerado o principal cartão postal do
município. (Folha Povo Itatiaiuçu – Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/usiminas-reafir-
ma-compromisso-ambiental)

FÓRUM REUNIU EMPREENDEDORES EM ITAÚNA
Com o intuito de debater soluções ágeis para pro-

dução de ferramentais e o seu impacto na linha de
produção, na última quinta, 6, o 2º Fórum Hard de
Fundição reuniu em Itaúna mais de 100 modeladores
e outros profissionais interessados na área. “Na re-
gião encontram-se fundições e modelações importan-
tes, tornando valiosa essa troca de conhecimento,
além de ser uma oportunidade da Hard fortalecer sua
relação com seus parceiros locais”, destaca Tiago
Santos, Diretor Comercial e de Marketing do Grupo
Hard. (Jornal Integração – Itaúna)

https://jornalintegracaoitauna.com.br/forum-hard-
de-fundicao-reuniu-empreendedores-em-itauna/)

A Pesquisa de Opinião da
Rede – Novo Ensino Médio
(Pnem), inédita em Minas Ge-
rais, dá voz à comunidade es-
colar que está em contato di-
reto e diário com o Novo En-
sino Médio (NEM). O objeti-
vo é entender os desafios, ex-
pectativas e percepções de
estudantes, professores e di-
retores sobre o novo modelo
de ensino, que começou a ser
implementado no ano passa-
do. Os participantes têm até
domingo (9/7) para responder
a pesquisa, que demanda cer-
ca de 15 minutos para ser pre-
enchida.

A partir desse levantamen-
to, a Secretaria de Estado de
Educação de Minas Gerais
(SEE/MG) terá insumos para
viabilizar decisões mais asser-
tivas e pensar estratégias que
otimizem a arquitetura curri-
cular do NEM, que está sendo
implantado de forma gradual
na rede estadual e, a partir de
2024, será realidade nas três
etapas deste nível de ensino.

A subsecretária de desen-
volvimento da Educação Bá-
sica, Izabella Cavalcante, re-
força a importância da pesqui-

Pesquisa sobre o Novo Ensino Médio
busca aprimorar a implementação

do modelo em Minas Gerais
Por meio da consulta pública, Secretaria de Educação quer entender desafios enfrentados

na ponta para viabilizar decisões mais assertivas e ajustes estratégicos

sa e da participação dos en-
volvidos no processo de
implementação do Novo En-
sino Médio. “É fundamental a
participação de todos, para
que a gente possa colher o
maior número de informações
e estudar possibilidades de
ajustes e adequações, que
contemplem a realidade da
nossa rede e que permitam
adaptações ao longo do pró-
ximo ano”, ressalta. 

A Pnem leva em conside-
ração a diversidade do estado
no processo de obtenção de
dados que embasem decisões
e aperfeiçoamentos na apren-
dizagem dos estudantes, nas
condições de trabalho dos pro-
fissionais da educação e da
gestão escolar. Assim, é pos-
sível realizar a implementação
do Novo Ensino Médio de for-
ma democrática e participa-
tiva.

Nicholas Augusto Macha-
do, do 2º ano do NEM na Es-
cola Estadual Doutor Fernan-
do Alexandre, em Ituiutaba,
aponta que esse é o momento
que os alunos têm para dar a
sua opinião sobre as aulas e é
extremamente importante

para aperfeiçoar os conteú-
dos. Lavínia Vitória Pereira,
também do 2º ano na institui-
ção, destaca que as eletivas
de redação e Projeto de Vida
são muito importantes para o
futuro dos jovens. “Eu acho
importante a gente dar a nos-
sa opinião porque isso pode
proporcionar melhorias. O
questionário foi fácil e prático
de responder”, pontua a estu-
dante.

QUESTIONÁRIOS
DA PNEM

Cada grupo de participan-
tes tem um questionário espe-
cífico para a realização da pes-
quisa. Foram disponibi-lizados
três links com formulários
distintos: estudantes,  professo-
res e gestores escola-res. Para
orientar sobre a aplicação da
pesquisa, a SEE/MG disponibi-
lizou o Manual para Aplicação
da Consulta Pública.

Para Márcia Helena da Sil-
va, diretora da Escola Estadu-
al Fernando Alexandre, em
Ituiutaba, o foco hoje não são
somente as disciplinas, mas o
desenvolvimento de compe-
tências e habilidades, e que o

questionário do PNEM é um
momento importantíssimo
para se pensar como tem
ocorrido essa implementação
nas escolas. “É o momento
para nossa reflexão como co-
munidade escolar sobre como
tem sido a implementação do
Novo Ensino Médio na nossa
escola, se atende à nossa re-
alidade, se esperamos melho-
rias. Tudo isso nós vamos con-
seguir por meio do Pnem”, fri-
sa a diretora. 

A escuta dos estudantes é
direcionada a todos os alunos
do 2º ano do ensino médio e
do 2º e 3º períodos da Educa-
ção de Jovens e Adultos
(EJA). A previsão é que se-
jam cerca de 390 mil estudan-
tes respondentes. O levanta-
mento com os professores é
voltado aos docentes que atu-
am no 1° e 2° ano do ensino
médio, tanto na Formação
Geral Básica quanto nos Iti-
nerários Formativos. Já a pes-
quisa com os gestores esco-
lares é voltada a todos os di-
retores, Especialistas em Edu-
cação Básica (EEB) e coor-
denadores do NEM.

(Sup.Central de Imprensa)

A 20ª Câmara Cível do
Tribunal de Justiça de Minas
Gerais (TJMG) manteve sen-
tença da Comarca de
Uberlândia, no Triângulo Mi-
neiro, que condenou uma con-
cessionária e uma montadora
a ressarcirem um motorista de
aplicativo em R$ 1.190. A tur-
ma julgadora ainda acrescen-
tou à condenação uma inde-
nização por danos morais de
R$ 2 mil.

O profissional ajuizou ação
contra a montadora e a con-
cessionária pleiteando indeni-
zação por lucros cessantes,
referente à quantia que deixou

Veículo zero km apresentou
problemas três dias após a compra
Motorista ficou impedido de trabalhar por 12 dias, apesar de ter comprado carro zero km

de ganhar por ser impedido de
trabalhar, e por danos morais.

Ele afirma que adquiriu um
veículo zero km em 1º de no-
vembro de 2019. No dia 4 do
mesmo mês o carro apresen-
tou defeito e teve que voltar à
concessionária para reparos.
O automóvel só foi devolvido
ao proprietário 12 dias depois,
sendo que a empresa forne-
ceu a ele um carro reserva
apenas nos três primeiros dias.

O motorista alegou ter so-
frido prejuízo profissional e
danos morais, porque trabalha
com transporte por aplicativo.
Ambas as empresas rebate-

ram as afirmações do cliente
sob o argumento de que não
houve danos passíveis de in-
denização e que o consumidor
sofreu meros aborrecimentos.

Em 1ª Instância, a tese foi
parcialmente acolhida pelo juiz
José Márcio Parreira, que es-
tipulou o valor da indenização
por lucros cessantes, mas re-
jeitou o pedido de danos mo-
rais. O motorista recorreu, rei-
terando que sofreu danos mo-
rais que extrapolaram os pro-
blemas corriqueiros. O relator,
desembargador Fer-nando
Lins, acolheu o recurso.

Para o magistrado, o fato

de ficar sem o instrumento de
trabalho e sem auferir renda,
em razão de defeito verifica-
do logo após a aquisição de
veículo 0 km, gera “abalos que
ultrapassam os meros aborre-
cimentos, devendo ser consi-
derada ainda a enorme frus-
tração” da pessoa que com-
pra um carro novo diretamen-
te da concessionária e se vê
dele privado em razão do ví-
cio do produto.

Os desembargadores
Lílian Maciel e Fernando Cal-
deira Brant votaram de acor-
do com o relator.

(por Dircom TJMG)
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Depois de se chocar contra um barranco e ter um pneu estourado,
veículo usado no crime foi abandonado por suspeito

Dinheiro, objetos e carregador da arma de air
soft usada no assalto foram apreendidos pela PM

Por Ralph Diniz

No sábado, 8, a Polícia
Militar prendeu, um homem
suspeito de participação em
um assalto a um posto de
combustíveis em São Sebas-
tião do Paraíso na última se-
mana. A detenção aconteceu
após uma denúncia anônima
indicar que o veículo no roubo
estava circulando no bairro
Jardim dos Italianos, em Mon-
te Santo de Minas.

Um popular acionou o 43º
Batalhão da PM depois de
avistar o FIAT/MOBI de cor
chumbo em uma rua da cida-
de. Os militares se deslocaram
até o local e confirmaram a
presença de dois ocupantes no
veículo, sendo um deles co-
nhecido no meio policial por
envolvimento em casos de
roubo e tráfico de drogas.
Uma consulta à placa revelou
que o veículo havia sido fur-
tado na cidade de Mococa
(SP), em 22 de junho.

Os policiais emitiram uma
ordem de parada ao motoris-
ta, que desobedeceu e iniciou

Veículo utilizado no crime foi encontrado graças a uma denúncia anônima. Assalto ocorreu na semana passada

PM prende um dos suspeitos de
assalto ao posto de combustíveis

uma fuga perigosa, colocan-
do outros condutores em ris-
co ao trafegar na contramão.
Durante a fuga, o motorista
parou abruptamente, desem-
barcou o passageiro e conti-
nuou a fuga rumo ao municí-
pio de Arceburgo. Os polici-
ais conseguiram alcançar e
prender o homem que havia
deixado o carro.

Mesmo após colidir com
um barranco, o que resultou
na explosão de um dos pneus
do veículo, o motorista não in-
terrompeu a fuga. Ele aban-
donou o carro e fugiu para um
matagal na direção de Mo-
coca, sem ser identificado. A
Polícia Militar do município foi
acionada para oferecer apoio
na operação, contudo, até o

fechamento desta reporta-
gem, o segundo suspeito não
havia sido capturado.

O veículo furtado foi re-
movido e diversos materiais
foram apreendidos, incluindo
um colete balístico e um car-
regador de arma de airsoft,
que foi usada no assalto ao
posto de combustíveis locali-
zado à avenida Wenceslau

Brás na quinta-feira, 6. Além
disso, parte do dinheiro rouba-
do do posto também foi recu-
perado.

Por volta das 17h25, dois
criminosos chegaram ao esta-
belecimento no veículo apre-
endido. Em seguida, um dos
acusados apontou a suposta
arma de fogo para um dos
frentistas e anunciou o assal-

to, enquanto o outro desceu do
veículo e tomou cerca de
R$600 dos funcionários do pos-
to. Um dos frentistas reagiu à
ação do criminoso que estava
portando uma lâmina de pe-
queno porte, momento em que
a dupla fugiu do local. Toda a
ação foi registrada por uma
câmera de segurança instala-
da no posto de combustíveis.

Por Ralph Diniz

A Praça Comendador João
Pio de Figueiredo Westin, si-
tuada em frente à Santa Casa
de Misericórdia de São Sebas-
tião do Paraíso, foi palco de
um assalto assustador no iní-
cio da manhã de segunda-fei-
ra, 10. Um homem teve do-
cumentos e dinheiro roubados
por dois criminosos que o ame-
açaram com uma foice e um
machado. A dupla foi presa
pela Polícia Militar naquela
tarde.

Homem é assaltado com machado
e foice na praça da Santa Casa

Motorista foi rendido enquanto aguardava pacientes
que receberiam alta do hospital. Dupla foi presa

Por volta das 5h30, a víti-
ma, que é motorista da Pre-
feitura de João Pinheiro, mu-
nicípio do Noroeste de Minas
Gerais, estava na praça
aguardando pacientes que es-
tavam internados na Santa
Casa e receberiam alta, quan-
do foi rendido pelos ladrões
munidos com as armas bran-
cas.

Não houve resistência du-
rante o assalto, todos os per-
tences foram entregues. Ele
não ficou ferido. Os ladrões
fugiram em seguida, abando-

nando as ferramentas em um
terreno baldio.

Moradores de Paraíso se
sensibilizaram com o caso e
compartilharam a história em
redes sociais, a fim de ajudar
o motorista a localizar os seus
documentos. O 43º Batalhão
de Polícia Militar foi acionado
e, após passar o dia em
rastreamento dos suspeitos,
localizou um dos homens.
Depois de ser abordado, o
autor, de 24 anos, admitiu que
tinha cometido o crime pois
precisava de dinheiro.

Pouco depois, o segundo
envolvido no crime, de 34
anos, foi encontrado pelos
militares em um imóvel
abandonado no bairro João
XXIII. Ambos foram presos
e encaminhados à 2ª Dele-
gacia Regional de Polícia
Civil de Paraíso e, em segui-
da, encaminhados ao presí-
dio local.

A foice e o machado usa-
dos no assalto, bem como os
documentos e parte do di-
nheiro da vítima foram apre-
endidos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 152/23, Preg. E. nº 038/23, R.P. nº 017/23, abertura
dia 24/07/23, 08h, para “Registro de preços para eventual aquisição de
gêneros alimentícios em geral”. O edital está à disposição dos interessados
na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M.
Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br
e www.ammlicita.org.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. Itamogi/MG - 11/07/23 - Ronaldo Pereira
Dias - Prefeito

O Minas Láctea 2023 "Inova-
ção e Gourmet" será realizado
entre os dias 18 e 20 de julho, na
EPAMIG Instituto de Laticínios
Cândido Tostes, em Juiz de Fora.
A programação, que vai englo-
bar o 36º Congresso Nacional de
Laticínios, a 42ª Semana do
Laticinista, o 46º Concurso Naci-
onal de Produtos Lácteos (CNPL)
e a 47ª Exposição de Produtos
Lácteos (Expolac), terá um espa-
ço dedicado aos produtores de
queijos artesanais, coordenado
pelo Sebrae-MG.

"Os estandes vão reunir as-
sociações de nove regiões pro-
dutoras de queijos artesanais de
Minas Gerais. Cada região con-
tará com pelo menos dois repre-
sentantes para a promoção e a
venda dos produtos", adianta o
analista da Unidade de Agrone-
gócio do Sebrae-MG, Ricardo
Boscaro.

O analista destaca que, des-
de 2013, o Sebrae-MG atua pela
promoção dos queijos artesa-
nais. "Somos parceiros da Faemg
na organização do Festival do
Queijo Artesanal e apoiamos a ida
de produtores a diversos even-
tos da cadeia produtiva, seja na
disputa de concursos ou pela par-
ticipação como expositores e pro-
motores das marcas regionais.
Quando recebemos o convite da
EPA MIG ILCT, enxergamos uma
boa oportunidade, que se encaixa
bem com nossa linha de atuação.

O formato "Inovação e
Gourmet" proposto para o Minas

Minas Láctea "Inovação e Gourmet"
terá exposição de queijos artesanais

promovida pelo Sebrae-MG
Evento acontece de 18 a 20 de julho, em Juiz de Fora

Láctea 2023, abre um espaço iné-
dito para os queijos artesanais,
inclusive na programação técni-
ca, que terá um dia dedicado ao
tema. "Na quinta-feira, 20 de ju-
lho, as palestras e debates en-
volverão o assunto "Inovação e
Gourmet com foco nos queijos
artesanais mineiros. Esta é nos-
sa principal novidade e aposta
para esta edição", afirma a pes-
quisadora da EPAMIG ILCT De-
nise Sobral, integrante da Comis-
são técnico-científica do evento.

"Achamos bastante corajosa
e desafiadora essa proposta da
EPAMIG ILCT, ao trazer esse
novo olhar para um evento que
já é tão tradicional e respeitado
pelo setor. E o Sebrae-MG vislum-
brou aí a razão de ser dessa par-
ceria", completa Ricardo Boscaro.

Vale destacar que a edição 2023
do Minas Láctea é compactada e
não contará com a Exposição de
Máquinas, Equipamentos, Emba-
lagens e Insumos para a Indús-
tria Laticinista (Expomaq), que é
um evento bienal.

EXPOLAC ABRE ESPAÇO
PARA VISITAS GUIADAS
A 47ª Expolac contará com

visitas guiadas que vão oferecer
aos grupos participantes uma
programação especial. Segundo
o coordenador da exposição Nel-
son Tenchini, "essa será uma
oportunidade de os visitantes
conhecerem mais de perto a his-
tória do Instituto Cândido Tos-
tes, que completou 88 anos em
2023, e de degustarem os melho-
res produtos lácteos do Brasil".

Um dos grupos já confirma-
dos é a "Confraria Empreende-
dores JF", formada por cerca de
50 empresários de diferentes áre-
as de atuação. João Carlos Ba-
tista da Treinar Gestão Empresa-
rial, um dos fundadores, conta
que a proposta do grupo, criado
em 2019, é aproximar e estreitar
relações entre os empresários da
região de modo a "formar um cír-
culo de referências que permita
aos membros se ajudarem mutu-
amente através de indicações
direcionadas às respectivas em-
presas participantes". Essas
interações são estimuladas por
encontros mensais, como o que
ocorrerá na Expolac. "São encon-
tros que de forma leve, prazerosa,
e sem custos extras, estimulam a
formação de novas amizades,
voltados para um espírito de
confraria, onde todos prezem
pelo tripé 'Amizade, Fraternidade
e Reciprocidade'", finaliza.

A visitação aos estandes do
Minas Láctea 2023, acontecerá
entre os dias 18 e 20 de julho, de
14h às 21h. As inscrições são
gratuitas e podem ser realizadas
previamente, pelo site www.
minaslactea.com.br, onde é pos-
sível consultar toda a programa-
ção, ou no local durante a reali-
zação do evento. Os interessa-
dos em participar das palestras e
cursos do Congresso Nacional
de Laticínios e da Semana do
Laticinista, que são pagos, de-
vem efetuar a inscrição pelo site.

(Imprensa EPAMIG)

Acervo da produtora Lúcia Rezende
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Entretanto
Renato Zupo *

INTROMISSÃO
Quando o Poder Judiciário legisla, suprime a com-

petência exclusiva do parlamento. Imaginem um jogo
de futebol em que a torcida xinga a mãe do árbitro,
que chama de ladrão, grita que o centroavante é
pipoqueiro e que o goleiro é frangueiro. Tá tudo bem,
isso é cultural, nada disso é crime. No entanto, se
estes mesmos torcedores ofenderem  um jogador
mais escuro com o grosseiro apelido de “macaco” ou
proferirem alguma ofensa racista a quem quer que
seja, serão com justiça punidos. Por quê? Porque
deputados e senadores, o Congresso Nacional enfim,
entendeu que esta ofensa é mais grave, mais séria e
merece maior repulsa legal e social. E o Congresso
pode fazer isso: nele estão representantes de todas
as camadas sociais, de todos as etnias e classes e
castas, da bancada da bala ao MST, de militares ao
GLBTQ+, de comunistas ao Centrão. Todo o Brasil
está representado ali e o que ali se decide é a legítima
decisão do povo brasileiro.  Todavia, quando é o STF
quem diz, como de fato o fez, que ofender gays é o
mesmo que proferir injúria racial, cria um crime novo,
está legislando e, com isso, suprimindo a competên-
cia exclusiva do Poder Legislativo, com a conivência
deste último.

A REMARCAÇÃO DAS TERRAS INDÍGENAS
Foi aprovada no  Congresso a Lei  que fixa marco

temporal e remarca terras destinadas a reservas indí-
genas, ainda que a nova legislação represente a von-
tade popular expressa através do voto dos parlamen-
tares legitimamente eleitos, a história não é bem as-
sim. Ou não vai ficar assim. Nossa mais alta corte de
justiça do país, o STF, já mandou avisar que não gos-
tou deste ou daquele pormenor da Lei nova e deverá
“costura-la” conforme seus interesses – a informação
é de JR Guzzo, colunista do Estadão. É o mesmo que
se dá com a regulamentação das redes sociais atra-
vés de censura prévia: se o congresso não impuser
mordaça e rédeas como as propõem alguns minis-
tros do STF, a toga legislará mais uma vez, ela que já
governa a nação.

JANJA – A EMINÊNCIA PINK
O General Golbery do Couto e Silva era a eminên-

cia parda dos governos militares.  Trafegava nos bas-
tidores da presidência orientando decisões e ninguém
ouvia afalar dele. Mandava, mas não aparecia – e esta
é a definição de “Eminência Parda”. Elio Gaspari em
sua quadrilogia “O Sacerdote e o Feiticeiro” narra bem
as peripécias  do estratégico Golbery,  em muito res-
ponsável pela  governabilidade militar, principalmente
no final desta trajetória e na transmissão do poder para
o primeiro presidente civil pós regime de exceção. Pois
Janja, a primeira dama, quer virar o Golbery do Lula,
com a diferença que dorme com ele. Será “eminência
pink”. Pouca gente sabe, mas há o crime de usurpação
de função pública para aqueles que, não sendo servi-
dores, exerçam funções restritas ao serviço público.
Já vivenciei a parenta de um prefeito tentando ajudar a
este desinteressadamente, porque não poderia ser
nomeada para  cargo algum por conta do nepotismo,
e foi processada criminalmente por isso, porque tra-
balhava de graça para a administração. Em uma ci-
dadezinha em que trabalhei, um candidato a prefeito
da oposição, vendo as ruas do  município mal cuida-
das e querendo confusão com o prefeito em exercício
que lhe era adversário político, começou ele  mesmo
e seus correligionários a varrerem as ruas mal cuida-
das. Também foi  processado por usurpação de fun-
ção pública.  Vejamos com Janja – se  bem que ela  é
a esposa do  “homem”.

O CENTENÁRIO DE KISSINGER
Henry Kissinger, alemão de nascimento, america-

no histórico que foi secretário de estado e chanceler
de pelo menos dois presidentes norte-americanos, faz
longevos cem anos ainda na ativa, lançando livros,
dando palestras e entrevistas e ensinando as gera-
ções atuais a arte da ciência política e da diplomacia.
Vale uma lida em toda a sua bibliografia, porque tam-
bém ele um excelente escritor, um intelectual que pro-
vou ser uma exceção: um erudito pragmático. Erasmo
de Roterdamm, o filósofo, dizia que homens sábios
não serviam para administrar e que só entendiam de
suas artes e ofícios, e fora deles não sabiam sequer
amarrar aos cadarços dos sapatos. Kissinger, homem
de resultados e cultíssimo, usou seu intelecto para
coibir guerras frias e quentes e para amenizar outros
conflitos. Tentou a todo custo impedir que os Estados
Unidos permanecessem no Vietnã, mas já então o
governo americano buscava uma saída honrosa para
parar de gastar dólares e vidas lutando do outro lado
do planeta uma guerra insolúvel. Kissinger, gênio polí-
tico, demonstrou que uma nação com predomínio to-
tal sobre o planeta viverá assombrada pela vizinhan-
ça. Com ele como conselheiro, Obama jamais teria
facilitado o comércio exterior chinês, Bush jamais te-
ria tomado o poder no Iraque, e talvez o Talibã não
tivesse derrubado às torres gêmeas. Devemos apren-
der com os gênios, como Kissinger.

O DITO PELO NÃO DITO
“A história é um conto de esforços que falharam,

de aspirações que não foram realizadas e de desejos
que foram realizados, mas depois acabaram por ser
diferentes do que se esperava.” (Henry Kissinger, po-
lítico e diplomata americano).

RENATO ZUPO – Magistrado, Juiz de Direito
na Comarca de Araxá, Escritor

Na última semana, a Sicre-
di das Culturas RS/MG reali-
zou o lançamento do Plano
Safra 2023/24 para produtores
e produtoras rurais de São Se-
bastião do Paraíso. O evento
foi realizado na Sede da Acissp
Agro e contou com a explana-
ção da equipe de atendimento
da cooperativa sobre os desta-
ques da safra anterior e a pro-
jeção para a safra 2023/24,
com apresentação dos recur-
sos disponíveis, bem como, das
taxas a serem trabalhadas.

O Sicredi disponibilizará
mais de R$ 60 bilhões aos pro-
dutores rurais no Plano Safra
2023/2024 e este valor repre-
senta um aumento de 16% em
relação ao concedido no ano-
safra anterior. A previsão é de
liberação em mais de 375 mil
operações.

Como destaque, o evento
contou ainda com a palestra
do sócio proprietário da Safras
e Negócios, Gilson Aloise Sou-
za, que abordou as tendênci-
as, expectativas e oportunida-
des do mercado do café aos
participantes. Especialista em
mercado, Gilson tem uma só-
lida carreira no ramo do agro-
negócio, em especial no ramo
cafeeiro.

Sicredi lança Plano Safra 2023/24 em
evento em São Sebastião do Paraíso

“Sabemos o quanto o Pla-
no Safra é um momento im-
portante para o agronegócio,
assim como, o quanto a ofer-
ta de crédito rural tem papel
relevante no desenvolvimen-
to e manutenção das ativida-
des voltadas ao agro. Por isso,
nosso evento buscou levar em
primeira mão as informações
e oportunidades do Plano Sa-
fra no Sicredi aos nossos pro-
dutores rurais. Além disso, em
mais um ano nos consolida-
mos como a segunda maior
instituição em liberação de
crédito rural no Brasil, com
uma carteira de crédito agro

de mais de R$ 70 bilhões”,
destaca o gerente do Sicredi
em São Sebastião do Paraíso,
Eric de Andrade Marques.

Pedidos de financiamento:
O Sicredi já está receben-

do pedidos de financiamento
para o Plano Safra 2023/2024,
que vai de julho deste ano até
o final de junho de 2024. Ao
solicitar o crédito, o produtor
rural associado deve planejar
a próxima safra, considerando
o que vai plantar, qual é a área
de cultivo e o orçamento ne-
cessário com base na análise
de solo e sob orientação técni-

Por Cristina Indio do Brasil

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

O percentual de famílias
que relataram ter dívidas a
vencer avançou 0,2 ponto
percentual (pp) em junho, atin-
gindo 78,5% das famílias no
país. As que se consideram
muito endividadas são 18,5%
desse total. Segundo a Con-
federação Nacional do Co-
mércio de Bens, Serviços e
Turismo (CNC), que divulgou
os números nesta terça-feira
(11), este é o maior volume da
série histórica, iniciada em ja-
neiro de 2010. Os dados fa-
zem parte da Pesquisa de
Endividamento e Inadimplên-
cia do Consumidor (Peic),
apurada mensalmente pela
CNC.

De acordo com a CNC, o
aumento do número de
endividados interrompeu uma
sequência de quatro meses de
estabilidade do indicador.

Para o presidente da CNC,
José Roberto Tadros, a eco-
nomia brasileira passa por um
cenário de endividamento e
inadimplência crescente, e isso
atinge a capacidade de con-
sumo das famílias. "O equilí-
brio entre os objetivos de es-
tabilidade de preços e o cres-
cimento econômico é um de-
safio a ser perseguido e que
será determinante para a re-
tomada do desenvolvimento
do País", aponta texto divul-
gado pela CNC sobre o resul-
tado de junho.

RENDA
A pesquisa mostrou que,

mesmo com o aumento do
endividamento em junho, um
mês antes do que a CNC es-
timava, a parcela média da

Pesquisa mostra que 78,5% das
famílias brasileiras estão endividadas

Número é o maior da série histórica iniciada em janeiro de 2010

renda comprometida com dí-
vidas registrou o menor per-
centual desde setembro de
2020, ao atingir 29,6%.

Segundo a economista Izis
Ferreira, responsável pela pes-
quisa, isso pode ser explicado
pelo comportamento da ren-
da de parte dos consumidores.
"Isso é resultado da melhora
da renda dos consumidores
que recebem até 10 salários
mínimos, que ocorre por con-
ta da dinâmica favorável da
inflação em desaceleração
desde o fim do ano passado",
observou.

INADIMPLÊNCIA
O volume da inadimplência

seguiu o movimento de avan-
ço do endividamento em ju-
nho. O total de famílias com
dívidas atrasadas chegou a
29,2%, o que significa alta de
0,1 pp. Do total de consumi-
dores com dívidas atrasadas,
4 em cada 10 entraram em
junho sem condições de pagar
os compromissos de meses
anteriores, maior proporção
desde agosto de 2021.

Izis Ferreira disse, porém,
que a evolução positiva do
mercado de trabalho e o alí-

vio da inflação, que resultaram
na melhora da renda disponí-
vel, não foram suficientes para
retirar da inadimplência os
consumidores com dívidas
atrasadas há mais tempo.

"A proporção de consumi-
dores com dívidas atrasadas
voltou a crescer após seis me-
ses de queda, assim como o
contingente dos que afirmam
que não terão condições de
quitar dívidas atrasadas de
meses anteriores", afirmou a
economista. Para ela, os juros
elevados continuam dificultan-
do a melhora desse quadro.

Também cresceu o núme-
ro de consumidores com atra-
sos há mais de 90 dias, que,
em junho, atingiu 46% do to-
tal de inadimplentes. De acor-
do com Izis, isso quer dizer
que a cada 100 consumidores
com dívidas atrasadas, 46 es-
tão com atrasos há mais de
três meses. "E a proporção
vem crescendo."

REGIÕES
As regiões Sul e a Sudes-

te foram as que tiveram mai-
or número de famílias endi-
vidadas. A população de Mi-
nas Gerais é a mais endivida-

da entre os estados. São
94,9% do total. Na sequência,
ficaram o Paraná, com
94,7%; e o Rio Grande do Sul,
com 93,9%. Mato Grosso do
Sul teve o menor índice de
endividamento do país
(59,1%), seguido por Pará
(62%) e Piauí (65%).

FAIXAS
DE RENDA

Em todas as faixas de ren-
da pesquisadas, o volume de
endividados aumentou no se-
mestre, o que indica "tendên-
cia de alta na segunda meta-
de do ano". Na comparação
com o mesmo período do ano
passado, o maior crescimento
na proporção de endividados
ficou com os consumidores
com renda mensal de 5 a 10
salários (2,1 pontos percen-
tuais).

"Com a absorção de pes-
soas com menor nível de es-
colaridade pelo mercado de
trabalho e programas de trans-
ferência de renda mais robus-
tos, um avanço mais expres-
sivo entre as famílias de ren-
da baixa vem sendo contido",
completou a economista no
texto da CNC.

Reprodução

ca quanto ao uso dos insumos
e os demais serviços que se-
rão utilizados.

Em seguida, é indicado que
o associado procure a agência
ou utilize os canais digitais
como o aplicativo do Sicredi e
o WhatsApp para dar anda-
mento à contratação do crédi-
to. Em São Sebastião do Pa-
raíso, o Sicredi está localizado
na Rua Pimenta de Pádua, nú-
mero 1464, em frente à Tele-
foto.

O contato também pode ser
feito pelo telefone (35) 3539-
7600.

Raíza Goi Borba

FOTOS: Reprodução
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AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação nº 196/2023, modalidade Concorrência n.º 004/2023, Tipo
Menor Preço Global, Regime de Execução EMPREITADA POR PREÇO
GLOBAL Objeto: Contratação de empresa de engenharia / arquitetura
especializada para realização de “Construção da CASA DO
CONGADEIRO conforme transferência especial estadual
Resolução SEGOV 12/2023 ao Município de São Tomás de Aquino
– MG”. A abertura será dia 26 de julho de 2023, às 09:30 horas.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 11
de julho de 2023. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido.
Processo de Licitação nº 301/2023, Pregão Presencial n.º 043/2023, Registro
de Preços n.º 026/2023, Tipo menor preço, sob o critério de julgamento
menor preço por item. Objeto: Registro de preços para escolha mais
vantajosa e eventual contratação de fornecedor de areias, britas e aduelas
(galerias celulares) visando a manutenção e realização de obras em ruas e
avenidas do município, do Distrito de Guardinha e de Termópolis, construção
de jazigos e ossários verticais, manutenção das estradas rurais e pontes por
um período de 12 meses, com livre participação. A abertura será dia 27
de Julho de 2023, às 12 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini,nº 60, Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente
das 09:00 as 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 11 de Julho de 2023. FERNANDA CRISTINA
PEREIRA– Pregoeira.

Em reunião organizada
pelo vereador Luiz Benedito
de Paula terça-feira (4/7) no
bairro Nascente do Paraíso,
moradores e empresários
apresentaram reivindicações
e foram discutidas melhorias,
principalmente envolvendo
questões de segurança. Esti-
veram presentes o tenente-
coronel PM Assis, comandan-
te do 43.º Batalhão, tenente
Bachur.

Reivindicaram que a Polí-
cia Militar faça rondas com
mais frequência no bairro, que
a Prefeitura melhore o siste-
ma de iluminação na Avenida
Vereador Alfredo Campolon-
go, que terrenos sejam limpos,
para que pessoas que praticam
atos ilícitos não se escondam
no mato. Outro pedido é para
que sejam colocados reduto-
res de velocidade ou radar
naquela avenida.

Alessander Neves Mar-
ques, empresário, disse que a
avenida onde ocorrem boa
parte dos furtos, é pouco ilu-
minada. Sugeriu seja coloca-
da câmera olho vivo pela Po-
lícia Militar, e patrulhamento
mais ostensivo durante o dia
e principalmente à noite. “So-
licitamos esta reunião para

Empresários e moradores do Nascente do
Paraíso reivindicam melhor segurança

que se tome atitudes e seja
resolvida esta situação porque
o pessoal não aguenta mais.

“Através da Câmara Mu-
nicipal solicitei envio de ofício
ao tenente-coronel Assis, e ele
se prontificou fazer esta reu-
nião para buscarmos solução
e diminuir furtos e roubos aqui
no Nascente do Paraíso”, dis-
se o vereador Luiz de Paula.

Gustavo Prado, empresá-
rio que atua no ramo de fer-
ragens, e teve seu estabele-

cimento furtado recentemen-
te, disse que foram apresen-
tadas sugestões ao coman-
dante da PM e que “esta pri-
meira reunião, primeiro pas-
so, atendeu nossa demanda,
foi válida, e poderá trazer
bons resultados”.

Ana Claudia Cassiano,
empresária, disse que guarda-
va mercadorias de sua loja em
um depósito, mas ficou com
medo e esvaziou o local, que
a exemplo de outros no bairro

Reprodução

foram invadidos. Todos os re-
latos demonstram a que ma-
neira de agir dos ladrões
costumeiramente é a mesma.
“Estouram cadeados, portas e
retiram mercadorias de ma-
drugada”, afirmou.

Tenente Bachur disse
que fez levantamento de pon-
tos vulneráveis no bairro que
merecem atenção da Prefei-
tura e de moradores e ór-
gãos públicos em geral. “O
crime acontece porque o

autor tem a técnica utilizada
para o mal, tem a motivação
e a oportunidade. Precisa-
mos quebrar este aspecto da
oportunidade e evitar delitos,
especialmente contra o patri-
mônio”.

“Ouvimos os anseios dos
moradores e empresários e ti-
vemos a presença do verea-
dor Luiz de Paula, represen-
tante do Poder Legislativo.
Ficou o comprometimento por
parte do comando da Polícia

Militar de que estaremos re-
forçando o patrulhamento, o
policiamento aqui no bairro. É
importante que a comunidade
reforce a vigilância de seu
patrimônio, colocando alar-
mes, sistema de videomonito-
ramento, câmeras de seguran-
ça. Cada morador e empre-
sário fazendo seu papel, ha-
verá mais paz e segurança
para a comunidade”, disse o
tenente-coronel Assis.

(com informações da TV Sudoeste)

Com o objetivo de celebrar e
promover os ingredientes, sabe-
res e práticas que constituem a
cultura alimentar mineira, o Go-
verno de Minas lançou o proje-
to Cozinha Mineira Patrimônio -
Temporada 2023, por meio
da Secretaria de Estado de Cul-
tura e Turismo e do Instituto do
Patrimônio Histórico e Artístico
de Minas Gerais (Iepha-MG).

“A proteção, que se deu
quarta-feira (5/7) à cozinha minei-
ra como patrimônio imaterial,
continua nessa temporada, a par-
tir da qual nós vamos valorizar e
promover a cultura alimentar e
gastronômica de Minas Gerais.
Isso significa que teremos vári-
os festivais da cozinha mineira
espalhados pelo estado, de for-
ma especial no Circuito da Liber-
dade. Teremos também ações
para desenvolver o turismo de
base comunitária e, com a Secre-
taria de Estado de Agricultura,
Pecuária e Abastecimento (Sea
pa), pretendemos proteger e sal-
vaguardar ainda mais a agricul-
tura familiar”, pontuou o secre-
tário de Estado de Cultura e Tu-
rismo de Minas Gerais, Leônidas
Oliveira.

Na sequência, ele ressaltou a
importância dos povos originá-
rios e tradicionais na construção
da cozinha mineira. “É sobretu-
do no povo negro, nos povos
indígenas da nossa terra, que
nasce a genialidade dessa cozi-
nha. É um dia de celebração imen-
sa para Minas Gerais essa decla-
ração da cozinha mineira como
patrimônio imaterial do estado”,
completou Oliveira.

O Cozinha Mineira Patrimô-
nio contemplará uma série de
ações que reforçam a importân-
cia da cozinha mineira para a cul-
tura, o turismo e o desenvolvi-
mento econômico e social do es-
tado, enaltecendo a cozinha mi-
neira enquanto patrimônio ima-
terial.

A deliberação sobre o Regis-
tro dos Sistemas Culinários da
Cozinha Mineira – O Milho e a
Mandioca é de grande relevân-
cia para o reconhecimento e a
valorização de saberes e práticas
desenvolvidos pelos povos ori-
ginários e tradicionais, como as
comunidades indígenas e ne-
gras. A contribuição desses po-
vos foi essencial para que a man-
dioca e o milho constituíssem al-
guns dos pilares que sustentam
a cozinha mineira.

O secretário de Estado de
Cultura e Turismo, Leônidas Oli-
veira, sublinha como essa heran-
ça dos povos originários e tradi-
cionais permeia a cultura alimen-
tar dos mineiros. “O fubá que é
produzido a partir do milho deu
origem ao nosso angu e a diver-
sos outros preparos, como broas,

bolos e biscoitos. Eduardo Fri-
eiro, no livro ‘Feijão, angu e cou-
ve’ demonstrou como a origem
do angu está atrelada à história
dos povos de origem africana
que contribuíram para construir
os hábitos alimentares em Minas
Gerais, desde o período da for-
mação do estado. A mandioca,
cultivada pelos indígenas, é ou-
tro elemento essencial do qual se
extrai o polvilho, que é a base do
nosso pão de queijo, dos biscoi-
tos, além da própria farinha que
é ingrediente do tropeiro. O re-
gistro dos Sistemas Culinários da
Cozinha Mineira - o Milho e a
Mandioca, reverencia, assim, os
povos originários e tradicionais,
os fazedores de farinha, que de-
senvolveram os elementos fun-
dantes da nossa cozinha”, refle-
te o secretário.

PRIMEIRO SISTEMA
CULINÁRIO

CARACTERIZADO
PELO IEPHA-MG

Os saberes ligados ao milho
e à mandioca constituem o pri-
meiro sistema culinário a ser iden-
tificado pelo Iepha-MG no âmbi-
to das pesquisas sobre a Cozi-
nha Mineira. Essa decisão é fru-
to de estudos para a compreen-
são da cultura alimentar do esta-
do, os quais vêm sendo realiza-
dos pelo Iepha-MG e parceiros
desde 2019.

Outra etapa desse trabalho foi
a identificação de quase 700 mo-
inhos de milho e casas de fari-
nha de mandioca em Minas Ge-
rais. O cadastro foi viabilizado
por meio da ação conjunta entre
Iepha-MG, prefeituras, institui-
ções de ensino, comunidades e
pesquisadores.

O Registro dos Sistemas Cu-
linários da Cozinha Mineira – O
Milho e a Mandioca compreen-
de o ato de se alimentar de ma-
neira ampla, ressaltando os va-
lores socioculturais, simbólicos
e cosmológicos. Fatores como o
plantio, o processamento, a pre-
paração, o consumo são levados
em conta junto as características
de sociabilidade e ritualística
atreladas aos lugares, paisagens,
instrumentos, métodos e técni-
cas que definem os saberes culi-
nários transmitidos ao longo das
gerações.

COZINHA MINEIRA
PATRIMÔNIO

TEMPORADA 2023
O projeto Cozinha Mineira

Patrimônio visa, assim, à promo-
ção do repertório alimentar e
gastronômico mineiro, a partir de
ações voltadas ao fomento, à
capacitação, à valorização e à di-
vulgação dos sistemas culinári-
os da cozinha mineira enquanto
patrimônio cultural imaterial.

Além da entrega do dossiê
para o Registro dos Sistemas
Culinários da Cozinha Mineira –
O Milho e a Mandioca, o Iepha-
MG realizará a publicação de uma
edição dos Cadernos do Patrimô-
nio dedicada ao tema. A divulga-
ção de peça audiovisual sobre o
assunto e de material educativo
a ser compartilhado nas escolas,
bibliotecas e museus também
estão previstas.

Compõem o trabalho do Iep
ha-MG: ações de identificação e
pesquisa com finalidade de inven-
tário ou registro dos saberes rela-
cionados aos sistemas culinários
e agrícolas desenvolvidos pelas
comunidades tradicionais minei-
ras; organização e disponibiliza-
ção do acervo documental sobre
os bens culturais protegidos a
nível municipal relacionados aos
Sistemas Culinários da Cozinha
Mineira para consulta pública;
identificação de feiras e circuitos
gastronô-micos da Cozinha Mi-
neira; organização e divulgação
de um calendário que reúna as
festividades gastronômicas rela-
cionadas aos sistemas culinários
associados ao milho e à mandio-
ca no estado.

A articulação com os municí-
pios é outro ponto importante, a
partir do estímulo às iniciativas
de salvaguarda, tendo em vista a
pontuação no programa ICMS
Patrimônio Cultural das cidades
com bens protegidos no âmbito
da Cozinha Mineira.

Capacitações, por meio das
Rodadas do Patrimônio Cultural,
promovidas pelo Iepha-MG, tam-
bém deverão contribuir para a
formação de gestores sobre a
temática da salvaguarda, incenti-
vando a participação dos mais di-
versos agentes de patrimônio, em
especial, os detentores do saber.

A realização de um programa
voltado à agricultura familiar,

contemplando, por exemplo, co-
munidades ribeirinhas e quilom-
bolas, é outra ação desse eixo.
Com o nome Agricultura Familiar
e Sustentável, o projeto visa pre-
servar as práticas e conhecimen-
tos transmitidos por gerações en-
quanto também auxilia essas co-
munidades na geração de renda
de maneira sustentável. Esse tra-
balho será desenvolvido em par-
ceria com a Secretaria de Estado
de Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Sea pa), Empresa de
Assistência Técnica e Extensão
Rural (Emater) e o Instituto Minei-
ro de Agropecuária (IMA).

CAMPANHAS
Além disso, a valorização da

cozinha mineira baseia uma nova
campanha do Governo do Esta-
do, concebida para promover o
destino Minas Gerais, a partir das
“cinco estrelas” da atividade tu-
rística em território mineiro: a ex-
periência gastronômica, o turis-
mo de natureza, de aventura, os
patrimônios históricos e a arte
moderna e contemporânea.

Destaque para o tema nas
principais feiras de turismo do
país é outro objetivo. A cozinha
mineira estará atrelada à promo-
ção da Candidatura dos Modos
de Fazer o Queijo Minas Artesa-
nal como Patrimônio Imaterial da
Unesco, a qual deverá se inten-
sificar até 2024.

O Seminário Internacional da
Cozinha Mineira, que será
sediado em Tiradentes, em no-
vembro, é outra ação voltada à
capacitação e promoção da cozi-
nha mineira contemporânea.

A criação do Observatório da
Cozinha Mineira é outro desta-
que. A proposta é estabelecer
uma rede de pesquisa, com fina-
lidade de monitorar o desenvol-
vimento da cozinha mineira atra-
vés do levantamento de pesqui-
sas, dados, números e elabora-
ção de indicadores.

Press trips, famtours gastro-
nômicos, parceria com influenci-
adores digitais e chefs da cozi-
nha mineira complementam o
conjunto dessas ações. Rodadas
de negócios com produtores e
agentes para formatação de pro-
dutos turísticos deverão aconte-
cer também até o fim de 2023.

 (Sup. Central de Imprensa)

Cozinha Mineira é patrimônio
cultural imaterial de Minas Gerais

Iniciativa contempla uma série de ações, que englobam
também o turismo e o desenvolvimento social do estado

Reprodução
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A Loja Maçônica Honra, Jus-
tiça e Dignidade n.º 291, de São
Sebastião do Paraíso, em sessão
solene, sábado (1/7), comemorou
20 anos de sua fundação. Fun-
dada em 3 de julho de 2003, é
filiada à Grande Loja de Minas
Gerais. Dentre autoridades maçô-
nicas, estiveram presentes o
Grão Mestre Sérgio Quirino Gui-
marães, o Grande Primeiro Vigi-
lante, Rodrigo Otávio dos Anjos,
o Delegado Geral da GLMMG,
Marlos César de Souza No-vais
e o Delegado Regional da GLM
MG, Oswaldo Tosin, além de re-

Loja Maçônica Honra, Justiça e Dignidade n.º 291
comemora 20 anos de sua fundação

presentantes de lojas maçônicas
de São Sebastião do Paraíso e da
região.

A diretoria da Loja Maçônica
Honra, Justiça e Dignidade n.º
291 é composta pelo Venerável
Donizete Henrique de Paula, Pri-
meiro Vigilante Sálvio Marcelino
dos Reis, Segundo Vigilante
Wanderley Antônio da Silva,
Renato Silva Rossi, Orador, Ar-
mando Caetano Gomes Júnior,
Mestre de Harmonia.

O templo da Loja Maçônica
Honra, Justiça e Dignidade foi
sagrado em 17 de março de 2018.

FOTOS: Nelson P. Duarte
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Por Ralph Diniz

O motociclista Francine
Rossi segue levando o nome
de São Sebastião do Paraíso
aos lugares mais alto no Cam-
peonato Brasileiro de Rally
Baja. No último final de se-
mana, o piloto venceu mais
uma etapa da competição na-
cional, realizada na cidade de
Barretos (SP). O piloto é o lí-
der isolado da competição,
vencendo todas as provas dis-
putadas até agora.

O piloto de Paraíso teve
como principal adversário no
primeiro dia César Bogo e, no
segundo, Luiz Fernando
Menuzzo, que fechou a dispu-
ta como vice-campeão. Rossi
teve que acelerar forte para
vencer os adversários, que
tentavam quebrar a hegemonia

Francine Rossi vence em Barretos
e segue firme na busca pelo tri

Piloto de Paraíso não tomou conhecimento da forte concorrência e segue com 100% de aproveitamento no Campeonato Brasileiro de Rally

que tem sido construída por
ele no campeonato. E todo e
o esforço e dedicação foram
recompensados com o primei-
ro lugar entre as motos com o
tempo de 3 horas, 34 minutos
e 33 segundos, dez minutos a
menos do que o segundo co-
locado.

Somado ao prólogo de 20
quilômetros, o Rally de Barre-
tos teve um total de 280 quilô-
metros de extensão, percorri-
dos entre o sábado, 8, e o do-
mingo, 9.

O roteiro passou pela re-
gião de Ibitu, adentran-do ca-
naviais e áreas de reflores-
tamento de eucalipto. A pro-
va é reconhecida pelos atle-
tas como uma das mais tradi-
cionais do País.

“O Rally Barretos é exce-
lente, com um histórico de res-

peito. Portanto, ser campeão
nos enche de orgulho. Foi uma
prova bem rápida, técnica
com bastante saltos e curvas.
Exigiu bastante do equipamen-
to, que aguentou, graças a
Deus. O terreno variou entre
piso duro, com areia, trechos
um pouco acidentados e pe-
dras. Gostoso para acelerar e,
principalmente, ganhar mais
experiência”, declara o piloto
de Paraíso.

A próxima etapa do Cam-
peonato Brasileiro de Rally
Baja acontece no município de
Serra Azul, na região de Ri-
beirão Preto, entre os dias 16
e 17 de setembro. Apesar dos
dois meses até a competição,
Francine Rossi deve iniciar
sua preparação para o desa-
fio em busca do tricampeonato
nacional.

Francine Rossi manteve o favoritismo no último final de
semana e segue na liderança do campeonato nacional

Reprodução

A paraisense Samara Su-
dário, voltou brilhar na sexta-
feira (7) ao disputar a Copa
São Paulo de Inverno no Box
Park – Academia Cardiofísico
em Jaboticabal (SP), nadan-
do pela Equipe da Recra/
Unaerp. Campeã nos 100
metros peito na modalidade
Petiz II, nascidos em 2011,
com o tempo de 01;28.50, tam-
bém conquistou medalha de
prata nos 200 metros medley
e quinto lugar nos 100 metros
livre.

O tempo obtido por
Samara nos 100 metros peito
é índice para o Campeonato
Brasileiro na Categoria Infantil
(até 13 anos). E a expectati-
va é que ela consiga os três
índices (peito, medley e nado
livre) para o próximo ano.

Nadadora paraisense obtém excelentes
tempos na Copa São Paulo de Inverno

Samara Sudário integra da Equipe Recra/Unaerp de Ribeirão Preto

Neste ano ela repetiu mes-
mo desempenho obtido na
Copa São Paulo de Verão, ano
passado. Samara nada pela
UNAERP desde 2018. Come-
çou competir aos oito anos
(pré-mirm).

A técnica de Samara,
Silmara Ortega Queiroz sali-
enta que a atleta obteve ex-
celentes tempos, em âmbito
estadual e nacional. “No mo-
mento estaremos focados no
Troféu Kim Mollo, que é uma
competição de estrema impor-
tância para a Federação Aqu-
ática Paulista. Conforme o
desempenho da atleta Samara,
no próximo ano temos pers-
pectivas de federa-la,  para
que possa participar do Cam-
peonato Paulista de Infantil,
após resultados com certeza

a atleta participara de campe-
onato nacional”.

Silmara salienta que “a
Recra/UNAERP segue al-
guns critérios internos para
participação de campeonatos
brasileiros”. Enfatiza que a

UNAERP sempre apoia e in-
centiva atletas dedicados.
“Eu, como técnica da Samara,
só tenho elogios pela dedica-
ção e força de vontade, pois
está buscando superar seus
próprios limites”.

FOTOS: Reprodução
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Por Ralph Diniz

A terceira rodada da Série
A da Taça Paraíso de Futebol
Amador, realizada no final de
semana, foi marcada por mui-
tos gols e goleadas. Em sete
jogos, a rede balançou 33 ve-
zes, uma média de 4,7 gols por
partida, a maior das duas divi-
sões do campeonato até ago-
ra. Os líderes do Grupo B,
Itamarati e Termópolis, foram
os responsáveis pelas maiores
vitórias da rodada.

Pelo Grupo A, o Seniors fez
valer toda a sua tradição no
futebol amador paraisense e
venceu, em casa, o Unidos do
Alto por 3 a 1. Gols de João,

Taça Paraíso: rodada da Série A bate
recorde de gols no final de semana

Itamarati e Termópolis aplicam goleadas e ajudam média de tentos chegar a quase 5 por partida

Fahr e Natan. João Neves
deminuiu para o Unidos, que
é o laterna da chave. Já o Se-
nior assumiu a liderança com
seis pontos ganhos, ao lado do
Santa Cruz, que também ven-
ceu a sua partida por 2 a 1
sobre o Ribeiro FC, gols de
Caio e Dieguinho. Rennan,
contra, diminuiu para o adver-
sário.

A partida, que também foi
disputada no campo do Seni-
ors, ficou marcada pelo núme-
ro de cartões vermelhos: o
Ribeiro teve três jogadores
expulsos, enquanto o Santa
Cruz teve dois.

Ainda pelo mesmo grupo,
o Família Só Quem É foi até o

Estádio Dr. Joaquim Ferreira
Gonçalves, o 1.º de Maio, e
empatou em 2 a 2 com o Ope-
rário Esporte Clube. Os visi-
tantes chegaram a abrir dois a
zero com gols de Baby e Mairo,
mas Mayk e Emanuel deixa-
ram o placar em igualdade. O
Operário é o terceiro coloca-
do, com quatro pontos, enquan-
to o Família segue em quinto
lugar, com dois empates e ne-
nhuma vitória até agora.

O Paraíso Lanches não jo-
gou neste final de semana, pois
o grupo A conta com apenas
sete equipes. O atual campeão
da Série A da Taça tem três
pontos e está em quarto lugar
na zona de classificação.

E pelo grupo B, Itamarati
e Termópolis mostraram o
porquê de serem considerados
dois dos grandes favoritos ao
título deste ano. Ambos
golearam Omega e Riviera,
respectivamente, por 6 a 1. A
equipe do distrito venceu no
Estádio Étore Cantieri (Pra-
ça de Esportes) com gols de
Tianinho (duas vezes), Lon-
drina, Murilo, Djony e Leo-
nardo. Marcelo, contra, dimi-
nuiu.

Já o Itamarati enfrentou
venceu no Estádio Comenda-
dor João Alves com dois gols
anotados por Luiz. Reginaldo,
Allan, Esquerda e Cauã com-
pletaram a goleada. Luan fez

o gol de honra do Omega, que
segue sem vencer na compe-
tição.

Pelo mesmo grupo, o
Mocoquinha segue em boa
fase ao conquistar sua segun-
da vitória ao bater o Juventu-
de por 3 a 1. Gustavo, Leonan
e Mauro marcaram os gols da
boa vitória. Tiago descontou,
mas não houve tempo para
uma reação.

Por fim, Expressinho e
Atlhetic ficaram no empate
em 2 a 2, no 1º de Maio, de-
pois de uma partida bem mo-
vimentada. O Atlhetic che-
gou a ficar à frente do placar
em duas oportunidades
(Alberte e João), mas o

Expressinho buscou a dife-
rença (Gustin e Danilo Boi)
e impediu que o adversário
vencesse a primeira e deixas-
se a lanterna do grupo nas
mãos do Omega.

A quarta rodada da Série
A da Taça Paraíso começa no
dia 20, quinta-feira, com jogo
entre Unidos do Alto e Ope-
rário. As demais equipes se
enfrentam no domingo, 23. No
próximo final de semana,
acontece a quinta rodada da
Série B, com Mambrini e
União abrindo a série de jo-
gos na tarde de sábado, 15, no
campo do Operário. Os outros
times se enfrentam no dia se-
guinte.

Por André Richter

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) decidiu validar a lei
que criou o Estatuto Geral das
Guardas Municipais. A norma
entrou em vigor em 2014 e foi
sancionada pela então presi-
dente Dilma Rousseff para
estabelecer normas gerais
para as guardas municipais de
todo o país.

A lei foi questionada no
Supremo pela Associação
Nacional dos Agentes de
Trânsito no Brasil (AGTBra-
sil). Entre os pontos questio-
nados, a associação pediu a
suspensão do trecho que con-
cedeu aos guardas a compe-
tência de fiscalização de trân-
sito.

A unanimidade na votação

Supremo valida estatuto
dos guardas municipais

Unanimidade foi formada a partir do voto do relator, Gilmar Mendes

foi formada a partir do voto
do relator, ministro Gilmar
Mendes. Para o ministro, os
guardas podem fazer a fisca-
lização de trânsito nos muni-
cípios.

"A Lei Federal 13.022/
2014, ao dispor sobre o Esta-

tuto das Guardas Municipais,
constitui norma geral, de com-
petência da União, sendo le-
gítimo o exercício, pelas guar-
das municipais, do poder de
polícia de trânsito, se assim
prever a legislação municipal',
escreveu o ministro.

O julgamento ocorreu no
plenário virtual, modalidade na
qual os ministros inserem os
votos no sistema e não há de-
liberação presencial. O julga-
mento foi finalizado no dia 30
de junho, e o resultado foi di-
vulgado hoje (11).

Reprodução
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1904

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 34 mil Lote Jd das Hortensias 180m2, rua asfaltada,

murado de um lado e nos fundos
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa,

rua asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos

lados e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de

muros prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com

escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de
2.250,00m2

R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa
simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em
pasto, topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires,
formado em café

R$ 480 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro social, varandas, árvores
frutíferas, área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água
de mina, pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia
elétrica passa na propriedade, formado em
brachiarão,  pode plantar café

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino,
terra de cultura vermelha, água de mina,
energ.elétrica, casa sede boa, área de churrasco,
casa de caseiro,  pomar, terreirão,  barracão, tuia,
feito CAR.

APARTAMENTOS

Preços RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02

banheiro, lote 180m2
R$ 105 mil Casa Bairro Bairro São Judas, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro social, laje,  espaço para
garagem, lavanderia coberta. R$ 130

mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro social,  lavanderia COB, terreno 180m2,
espaço p/garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01
banheiro, garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências
independentes.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia
cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,
garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área
coberta nos fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia
coberta, edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia cob R$ 320

mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte),
sala, coz., banheiro soc,  garagem lavanderia cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

IMÓVEIS

• ALUGO APARTAMENTO
NO CENTRÃO: 3 quartos com
armários, sendo uma suíte
com hidromassagem. 140m2.
ZAP 99970-3311

• TERRENO: situado
loteamento Jardim Vitória
II rua Vereador Alfredo Ri-
beiro, ao lado do Jardim
Bernade-te, medindo 11,33
metros de frente por 24,30
metros de lateral, (293,18
m²). Tratar (35) 98429-66229

• VENDE-SE 3 TERRENOS
PARQUE BELVEDERE I: infra
estrutura completa com 160m²
cada. Tratar pelo fone 3558-
6862 e 99118-9108

• APARTAMENTO EDIFÍ-
CIO COLINAS: com 3 quar-
tos, 2 garagens. Somente a
vista. Tratar 35 99977-1626

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVILE-
GIADA: Rua João do Nino
265, bairro California Garden,
com 160m2 de area cons-
truida, garagem para 2 carros,
sala, copa/cozinha ampla, 3
quartos, 2 banheiros, lavande-
ria, quintal. Tratar direto com
proprietário 35 99937-8502.

VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala,
cozinha, banheiro, 2 dormi-
tórios, garagem p/ 2 carros
com portão automático,
quintal com área de lazer
na rua Ceará 215 - Vila
Helena. Tels: (19) 99234-7410
e (19) 98177-9811.

• APARTAMENTO NO
CENTRO:  aluga-se com
dois quartos, dois banhei-
ros sendo um suíte, duas
salas grandes, uma cozi-
nha e uma área de serviço.
Rua Pimenta de Pádua
1.418, em cima da Akatone
Modas. Valor R$ 1.200,00.
Fone: 3531-4057 é 99217-
1591

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (35) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. Tratar 99974-
2305

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e refe-
rências, nos finais de se-
mana,  Regina Miranda,
t ratar  pelo fone 99971-
7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos

finais de semana, Regislaine,
tratar pelo fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• HB 20 1.0: vendo
2018/2019, 3 cilindros,
km 47.000 R$ 53.000,00
(a combinar) Tratar 35
98429-6229

VEÍCULOORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e
70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO
4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não
acredite, verá o que acontece-
ra. E.S.M., E.S.D. e S.B.P.

OPORTUNIDADES

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e
quintal cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00
m² / Área construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia
coberta com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala
ampla para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro
social, área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro,
piso laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro: Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais,
sala, copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha,
horta, pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

CASA NO BAIRRO MORUMBI
Vende-se casa na Rua Ana Alarcon Gonçalves,
n.º 241 Bairro Morumbi em São Sebastião do

Paraíso, contendo sala, cozinha, dois quartos,
banheiro, área de serviço coberta.

Informações com a proprietária
pelo tel. (35) 9 8817 2269 é whatsapp.

APARTAMENTO
EDIFÍCIO COLINAS:

Com 3 quartos, 2 garagens.
Somente a vista. Tratar 35 99977-1626

APARTAMENTO NO CENTRO:
Aluga-se com dois quartos, dois banheiros sendo

um suíte, duas salas grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pimenta de Pádua
1.418, em cima da Akatone Modas. Valor R$

1.200,00. Fone: 3531-4057 é 99217-1591

DIVERSOS

• VENDO BANHEIRA MARCA JACUZZI, cor branca, em óti-
mo estado de conservação. Incluso motor. Bom preço. Tratar
com Cláudio, tel 35 3531-6008 no horário comercial.

• DINHEIRO ANTIGO: Compro, notas/cédulas antigas, cruzei-
ro e cruzados. Tratar (35) 98868-6720 – Antonio.
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Este jornal publicou em
24/06/2023 na página 8, que
o legislativo municipal arqui-
vou projetos que devolveri-
am imóveis ao município.
Estranho é que o PL é de au-
toria do executivo, em cum-
primento a um TAC celebra-
do pelo município junto ao
MP, conforme noticiado. Es-
tes projetos não cumpriram o
que foi acordado. Documen-
tos assinados não tem mais
valor algum?  

É bom que saibamos, que
se trata de 273 imóveis re-
passados a terceiros de modo
irregular, contrariando a lei,
segundo o MP, conforme
afirma a reportagem. Ou seja,
transferência ilegal. Estes imó-
veis pertencem ao povo
paraisen-se. Um absurdo é
que, enquanto a municipalida-
de abre mão de imóveis de
forma graciosa, continua pa-
gando alguns alugueis para
abrigar parte de suas depen-
dências.  

É assim que o legislativo
defende o interesse do povo
de São Sebastiao do Paraí-
so? É concordando com ile-
galidades que atingem direta-
mente o patrimônio público,
beneficiando alguns amigos
leais? Ou legalidade não im-
porta? É o patrimônio públi-
co virando um mercado imo-
biliário onde poucos ganham
e muitos perdem? Que estes
beneficiários venham de pú-
blico mostrar a contrapartida
que deram ao município, afi-
nal é assim que as leis autori-
zam.  Mais absurdas ainda,
foram as justificativas para

Amigos dos Reis
concretizar estas ilegalidades,
(Este jornal em 01/07/2023,
página 5). A defesa do povo.
O povo é representado por
273 pessoas físicas ou jurídi-
cas? E o restante da popula-
ção? Argumentos no mínimo
risíveis.  

Que se coloque em cima
de cada um destes terrenos
uma casa, e com certeza me-
lhorará o déficit habitacional
do município. Coloque-os a
venda e haverá mais dinheiro
para a saúde, educação, es-
porte, aquisição de imóveis
para acolher órgãos públicos
e para investimento em geral,
que beneficiará a maior par-
cela da sociedade. Não so-
mente 273 felizardos amigos
dos reis. E que em nome da
transparência os beneficiários
destas doações sejam divul-
gados.  

Que esta irregularidade
seja revertida de pronto. 

 Ainda bem que o MP
cumprindo seu papel, está
defendendo a sociedade
paraisense, vamos confiar.
Isto é uma afronta ao povo
da cidade. Parabéns MP. 

 
“Vou-me embora para

Paraiso 
Lá sou amigo do rei, 
Lá tenho o terreno que eu

quero 
Do jeito que escolherei.

(de graça)” 
(Paródia de parte do po-

ema Vou-me Embora pra
Pasárgada, do grande Manu-
el Bandeira).  

  JOÃO BATISTA MIÃO

São Sebastião do Paraíso

RECEITAS DO GUARI

COZIDO À
MADRILEÑA

Ingredientes:
- 1 kg. de pé de porco salgado
- 1 kg de orelha de porco salgada
- ½ kg de charque
- ½ kg de paio
- ½ de calabresa
- ½ de bacon
- 4 nabos
- ½ de chuchu
- 3 repolhos pequenos
- ½ de batata doce
- ½ de abóbora madura
- 3 cebolas grandes
- 1 kg de grão de bico
- ½ de mandioca

Modo de preparo:
Coloque os ingredientes salgados de molho

por duas horas, escorra e ponha para cozinhar
junto com o paio, a calabresa e o bacon. Cozinhar
até amolecer. Coe e reserve a água do cozimento.

Corte os legumes em pedaços grandes e po-
nha para cozinhar na água reservada junto com o
grão de bico, acrescentando mais água se neces-
sário. Retire os legumes reservando a água do
cozimento.

O grão de bico deve ser colocado de molho
antes do cozimento até soltar a pele, que deve
ser retirada antes do preparo.

Com a água do cozimento faça um pirão bem
mole com farinha de mandioca.

Em uma travessa grande, coloque todos os in-
gredientes cozidos, regue com azeite e sirva com
o pirão e arroz branco.

Rendimento, quinze porções.tada bem miúdo.
Regue o molho por cima dos pedaços de pato e
deixe por meia hora antes de servir, para pegar
o tempero. Prato pronto sirva com vinho tinto
nobre.

O Departamento Munici-
pal de Cultura da Prefeitura
de São Sebastião do Paraíso,
em parceria com o pintor
Pedro Dilson Costa Coutinho,
promoverá exposição de pin-
turas que retratam a história
da cidade, com destaque para
o símbolo do surgimento do
município, a praça e a Matriz
de São Sebastião, suas trans-
formações ao longo do tempo
e outros locais que se relacio-
nam com a memória dos
paraisenses que são reconhe-
cidos como bens materiais e
imateriais e que integram o
patrimônio cultural.

 A mostra ficará aberta ao
público na Casa da Cultura
Antônio Carlos Pinheiro de
Alcântara, nas dependências
do Museu Histórico Napoleão
Joele, na Avenida Oliveira
Rezende, nº 509, bairro Braz,
com visitas mediante agenda-
mento, podendo ser de segun-

Casa da Cultura promove
exposição “Paraíso em telas”

da a sexta-feira, das 9h às 16h.
A exposição recebeu o

nome de “Paraíso em telas:
um caminho pela história atra-
vés da arte” e ficará aberta
ao público durante os meses
de julho, agosto e setembro.
A abertura oficial acontece
neste sábado, 15 de julho, às
10h, na Casa da Cultura,
quando haverá apresentação

musical com a participação de
Raphael Funchal.

Pedro Dilson Costa Couti-
nho é natural de São Paulo/
SP, trabalhou por mais de 30
anos nas usinas de Furnas
Centrais Elétricas, em Estrei-
to/MG, Funil/RJ e Itumbiara/
GO. Após se aposentar, pas-
sou a se dedicar à pintura e,
em seus trabalhos, destacam-

se telas da cultura de São Se-
bastião do Paraíso. Ele tam-
bém foi presidente do Conse-
lho Municipal do Patrimônio
Histórico por dois anos.

Segundo a curadora da
exposição, professora Cinara
Soares Caetano Vanoni, esta
é uma ação de valorização do
patrimônio da cidade e contri-
bui para expandir mais conhe-
cimentos sobre a construção
da história paraisense por
meio da memória.

O evento contempla uma
das ações do setor do
Patrimônio Cultural que, nes-
te ano, participa da 9ª edição
da Jornada do Patrimônio Cul-
tural, organizada pelo Institu-
to Estadual do Patrimônio His-
tórico e Artístico de Minas
Gerais (Iepha) e que, este ano,
traz como tema “Caminhos
Gerais – Itinerários do patri-
mônio cultural mineiro, cami-
nhos das artes”.
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